

# La Voz de Guipúzcoa

Martes 20 de Julio de 1926

Diario Republicano

San Sebastián.-Añ.-XLI. Número 16. 837

Ya se ha resuelto la crisis francesa

## En vez de! ~~Alain~~ ~~Monzie~~, triunfante, según los agoreros, gobernará el radical Herriot

Este quiere salvar la Hacienda mediante el esfuerzo nacional, no por un empréstito en el exterior. - De Monzie, en Hacienda, Painlevé, en Guerra y Loucheur, en Comercio

(POR TELEFONO)

París, 19.

COMIENZAN LAS CONSULTAS  
A las once de la mañana del domingo comenzó el presidente de la República sus consultas para la solución de la crisis, reuniéndose en el Eliseo á los diversos jefes de grupos parlamentarios: Casals, del grupo red. cal.; Cumnial, vicepresidente de la izquierda democrática del Senado; León Blum, del grupo socialista; Chaumet, de la Unión Democrática-Republicana del Senado; Luis Marín, de la Unión Republicana Democrática; Flaudin, de la izquierda republicana; Carnot, de la izquierda independiente; Darras, de los republicanos de izquierda; Paul Simon, de los demócratas.

Algunos de estos señores no quisieron hacer manifestación alguna al salir de la residencia presidencial. Otros emitieron diversas opiniones, pero predominando las que abogaban por ministerios de concentración más ó menos amplia.

A las once y cuarto llegó Painlevé y á las once y 45 salió del Eliseo. Al salir, estudió contestar á las preguntas de los periodistas, y sólo cuando se le dijo que M. Herriot no podría formar Gobierno, puestó que en la votación del sábado sólo se unieron á su tesis 48 diputados de su propio grupo, respondió sonriendo: "Si me hablan ustedes de cifras y matemáticas, no entiendo nada..."

HERRIOT, FORMARA GOBIERNO  
Poco después llegó al Eliseo Mr. Herriot, que permaneció conferenciando con Mr. Doumergue hasta la una de la tarde.

Al salir, Mr. Herriot dijo á los periodistas que el presidente de la República le había encargado la formación de Gobierno y que él había aceptado el encargo.

A las tres menos cuarto comenzó Mr. Herriot sus conferencias para la formación de Gobierno, entrevistándose sucesivamente con los señores Painlevé, de Solvès, Irland, Casals, Renoult, Cherón, Daladier, Cumnial, Simón, Blum, Chappelaine, Auclair, Fauré, Renaudel, Bosc, David, Soulié, Brunet, Gaudau, Morel, Loucheur, Carnot, Le Trocquer, Dariac, Flaudin, Bokanowski, Marín, Raffier y Hervey.

### HERRIOT Y EL SENADO

M. Herriot continuó durante toda la tarde de hoy sus gestiones para formar Gabinete. En algunos sectores del Senado se ha acogido con gran nerviosismo la noticia del nombramiento de Herriot para formar Gobierno.

En los pasillos del Palacio de Luxemburgo reinó esta tarde una animación extraordinaria. Muchos senadores, algunos de los cuales han regresado precipitadamente de sus departamentos, manifiestan cierta indignación, que aumenta por causa de la brusca subida de la libra.

En la sala de conferencias del Senado decían algunos, que no era posible la constitución de un ministerio con los políticos que han intervenido ya en las recientes luchas y que se precisaban hombres nuevos. Alguien decía que M. Poincaré es el único hombre capaz de salvar al país e incluso se preconizaba la formación de un Gabinete de Unión Nacional.

Corrió el rumor de que una comisión de senadores iba á visitar al presidente de la República con el fin de pedirle la disolución de la Cámara, pero este rumor fué desmentido á última hora.

### UNA PROPOSICIÓN

El grupo de la Unión Democrática y Radical del Senado se ha reunido con urgencia, bajo la presidencia de Charles Chaumet, ~~socialista~~ por la Girona, y ha adoptado el siguiente orden del día, propuesto por M. Dauvassé:

"El Senado, estrictamente, fiel á su papel constitucional, no ha podido hasta ahora afirmar su opinión en la crisis financiera actual, pero dada la creciente gravedad, especialmente temible, de los acontecimientos, el grupo de la Unión Democrática y Radical, decide invitar á los otros grupos republicanos del Senado á que designen delegados para examinar, en común y sin demora, las medidas que reclama la situación política y financiera."

Inmediatamente después M. Chaumet ha estado conversando con los presidentes de otros grupos acerca de esta orden del día

y les ha rogado que estudien la conveniencia de reunir sus delegados. Es probable que esta reunión se celebre mañana mismo.

### HERRIOT PIDE LA COLABORACION SOCIALISTA

El señor Herriot envió en las primeras horas de la tarde del domingo una carta á los miembros del grupo parlamentario socialista, pidiéndoles su colaboración en el Gobierno que trataba de formar.

Les explicaba que ese Gobierno se propondría esencialmente el realizar, bajo la inspección del Parlamento, la restauración financiera de Francia, haciendo para ello un llamamiento á los republicanos que crean que la salvación del país debe de ser realizada por un esfuerzo de la nación.

Terminaba rogando una respuesta rápidísima, conforme lo exigía la gravedad de la situación.

### LOS SOCIALISTAS OFRECEN SU APOYO

León Blum, secretario del grupo socialista parlamentario, contestó al señor Herriot diciéndole que el grupo agradecía la carta, y se congratulaba de que para resolver la crisis financiera y monetaria del país se aproximase el señor Herriot á las ideas que han inspirado las soluciones del grupo.

Añadía que la forma de participación ministerial no era la que permitiría al grupo el prestar el apoyo más eficaz al Gobierno que se proponía constituir el señor Herriot, pues el partido tenía forzosamente que mostrarse más exigente sobre el programa y métodos de acción de un Gobierno en el que participase que acerca del programa y métodos de un gobierno al que sólo concebiese su apoyo parlamentario.

Hacía énfasis en la necesidad de lograr una aprobación casi unánime para este apoyo que el tratar de discutir una participación ministerial, á la que es contraria la mayoría del partido.

Terminaba la carta asegurando de nuevo que, ateniéndose á las resoluciones de sus congresos, el grupo socialista apoyará lealmente el esfuerzo que intente el señor Herriot para sanear la Hacienda y restaurar la moneda por el propio esfuerzo nacional.

### DECLARACIONES DE HERRIOT

A las diez y media de la noche recibió el domingo Mr. Herriot á los periodistas, diciéndoles que acababa de dar cuenta al presidente de la República del estado de sus gestiones.

Añadió que el lunes por la mañana, después de haberse entrevistado con dos ó tres personalidades, comenzaría á formar el Gobierno.

Interrogado acerca de sus propósitos contestó lo siguiente:

En los últimos debates de la Cámara se ha

evidenciado que la mayoría de ésta prefiere el método del esfuerzo nacional al del empréstito exterior y la fórmula de dicho esfuerzo es precisamente lo que he tratado de precisar en mis entrevistas de hoy. Desde luego hago todo lo posible para quitar á esa fórmula su carácter inquisitorial y su carácter político.

Trafo de mejorar la situación financiera y monetaria y busco la fórmula para que mi esfuerzo sea eficaz.

En la situación actual estoy convencido de que, para aligerar la deuda flotante hay que realizar por un esfuerzo nacional, un esfuerzo salvable para la patria, que es de interés para todos en general y para cada uno en particular.

### INCIDENTE EN LA BOLSA

La libra, que se cotizó el sábado a 190, empezó ésta astiana a 220. Inmediatamente se advirtió en la Bolsa una efervescentia como no se recuerda.

Las oficinas de cambio eran asaltadas por multitud de bolsistas. Había quien proponía que los valores no debían cotizarse hoy y corrían los rumores más fantásticos. Los corredores, cuyo número es ahora más reducido por causa de las vacaciones, apenas podían atender todas las órdenes de compra y venta.

En el restaurant, donde se cotizaba también durante el *éssavuno*, el nerviosismo no era menor. Las discusiones se entablaban de mesa en mesa.

Una muchedumbre considerable se agrupaba en la plaza de la Bolsa, donde llovía que organizarse un servicio de orden, por disposición del comisario de policía, que se hallaba allí de uniforme y con numerosos agentes. Estas precauciones no sorprendieron a nadie, porque en varias ocasiones ocurrieron incidentes ante los aparatos donde se fijan automáticamente los cambios en los Bancos y sucursales de los establecimientos de crédito.

### UNA GESTION DE M. CAILLEAUX

Esta mañana estuvo en el Eliseo M. Caillaux para tratar con el presidente de la República de los asuntos corrientes relativos a su departamento ministerial. En los pasillos de la Cámara se decía que M. Caillaux había declarado al presidente de la República que la situación del Tesoro era tal que, para que el Estado pudiera hacer frente a sus vencimientos, tenía necesidad de recurrir a una nueva inflación de tres millones.

M. Caillaux dijo también al jefe del Estado que estimaba que esta medida excepcional no entraña en el cuadro de los asuntos ordinarios que los ministros dimisionarios estaban encargados de despachar y que dejaban, por consiguiente, toda la responsabilidad de la situación a sus sucesores.

El sábado 24 de Julio

A las 4 1/2 de la tarde

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

## Hipódromo de Lasarte

La temporada comprende catorce reuniones: Sábado, 24; Jueves, 29 de Julio; Domingo, 4.; Jueves, 4; Domingo, 8; Jueves, 19; Domingo, 22; Jueves, 26; Domingo, 29 de Agosto; Jueves, 2; Domingo, 5; Jueves, 9; Sábado, 11; Jueves 16 de Septiembre.

### PRECIOS DE ENTRADA A LAS TRIBUNAS

Los días: Sábado 24 de Julio (Copa de S. M. la Reina doña María Cristina); Domingo 4.º de Agosto (Gran Criterium); Domingo 8 de Agosto (Derby de San Sebastián); Domingo 22 de Agosto (Premio Príncipe de Asturias); Sábado 11 de Septiembre (Copa de S. M. la Reina doña Victoria).

Entradas Domingo Septiembre (COPA DE S. M. EL REY)

Caballeros.. 10 ptas.

Señoras.... 5 "

Caballeros.. 15 ptas.

Señoras.... 7,50 "

Todos los demás días: Caballeros, 5 ptas. - Señoras, 2,50

### Entrada General: UNA PESETA

Abonos para las 14 reuniones | CABALLEROS: 80 pesetas

SEÑORAS: ... 40 idem

NOTA: Desde el jueves, 22 de julio, se expedirán ABONOS y entradas a las tribunas, en la taquilla del Gran Kursaal.

Vías de comunicación con el Hipódromo.—Además del tranvía de Tolosa y de los autocares, la Compañía de los Ferrocarriles Vascos organizará todo los días de carreteras un tren especial que saldrá de la estación de Amara á las 4 y 10 y regresará veinte minutos después de la última carrera. Su capacidad será de 130 asientos de primera y 95 de tercera. El precio será de 2'50 pesetas ida y vuelta en primera y 1'50 pesetas en tercera. No se admitirá ninguna otra clase de billete que los destinados á esos trenes.

### HERRIOT SIGUE SUS GESTIONES

En la tarde de hoy, H. Herriot continuó sus gestiones para formar el nuevo Gobierno. Despues de visitar y conferenciar con varios parlamentarios, se dirigió a la presidencia de la República para dar cuenta al jefe de Estado, M. Doumergue, de las negociaciones celebradas.

Al salir dijo a los periodistas que esperaba que el Gobierno quedaría constituido a las diez de la noche próximamente. Agregó que lo faltaba todavía la seguridad de que aceptaran sus proposiciones dos hombres de Estado, cuya colaboración había solicitado y que no se encontraban a la sazón en París.

Media hora después, M. Herriot regresó a la presidencia de la Cámara y dijo a los periodistas que volvería nuevamente al Eliseo a las once o doce de la noche.

### REUNIONES DE GRUPOS

El grupo republicano de la izquierda forma parte de la derecha, á pesar de su rótulo—reunido ésta tarde, ha votado una moción declarando que no puede conceder su confianza á ningún Gobierno, cuyo programa esté sometido al control de los socialistas.

Reunido también por su parte el grupo socialista, varios de sus miembros han protestado contra la actuación del Consejo administrativo permanente del partido. No se llegó á ningún acuerdo, reservándose el grupo para ejercer su actitud hasta después de constituido el nuevo Gobierno.

### HERRIOT FORMA GABINETE

A las once menos cuarto de esta noche, M. Herriot estuvo en el Eliseo para presentar á M. Doumergue la lista de los nuevos ministros y subsecretarios. El Gabinete queda constituido en la siguiente forma:

Presidente del Consejo y Negocios Extranjeros, M. Herriot.

Hacienda, De Monzie, de la izquierda democrática.

Justicia y asuntos de Alsacia y Lorena, M. Maurice Colrat, de la izquierda democrática.

Interior, M. Camille Chautemps, radical-socialista.

Guerra, Painlevé, republicano-socialista.

Marina, René Renoult, republicano-socialista.

Comercio, Loucheur, de la izquierda radical.

Obras Públicas, André Hesse, radical-socialista.

Instrucción Pública, Daladier, radical.

Agricultura, Quellie, radical-socialista.

Colonia, Darras, republicano-izquierdisto.

Pensiones, Georges Bonnet, radical-socialista.

Trabajo, Basquet, izquierda radical (grupo Loucheur).

Subsecretarios de Estado: Negocios Extranjeros, Albert Milhaud, radical-socialista demócrata republicana; Hacienda, presupuestos, M. Paul Morel, de la izquierda radical; Tesoro, Jacquier, radical; Guerra, Dumersil, radical-socialista; Regiones Heredadas, Henri Maitre, sin afiliación; Enseñanza Técnica, Basile, radical-socialista; Marina mercante, Mallarmé, radical-socialista; Aeronáutica, Robaglia, republicano-izquierdisto.

El presidente del Consejo se propone mantener la Alta Comisaría d. Alquileres y dejar al frente de la misma al actual titular M. Le Vasseur.

Se propone además, crear una Alta Comisión de Naturalización e Inmigración, confiando el desempeño de la misma á Mr. Charles Lambert.

### LOS PROPOSITOS DE HERRIOT

Al salir á las once y media del Eliseo Mr. Herriot, ha declarado á los periodistas que el nuevo ministerio sólo tiene por misión la defensa del franco y pedir al país que tenga tranquilidad. Añadió que el nuevo ministro demostrará una gran energía.

Mañana tarde, á las cinco, se celebrará una reunión plenaria del Consejo de Gabinete. La declaración ministerial será leída el jueves ante la Cámara.

Doctor Marticorena

OCULISTA

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5. Garibay, 13 bis